



## KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 11. September 2017  
Kantonsratspräsidentin Vroni Thalmann-Bieri

### **A 402 Anfrage Freitag Charly und Mit. über die Schaffung von mehr Klarheit in der Kommunikation der Finanzpolitik, im Speziellen bei der Unternehmenssteuerpolitik / Finanzdepartement**

Die Anfrage A 402 wurde auf die September-Session hin dringlich eingereicht.  
Der Regierungsrat lehnt die dringliche Behandlung ab.

Charly Freitag zieht den Antrag auf dringliche Behandlung zurück.

Charly Freitag: Ich spreche sowohl zur Anfrage A 402 wie auch zum Postulat P 403. Bei beiden Vorstössen geht es um die Steuerstrategie. Es gilt jetzt zu klären, ob die Steuerstrategie funktioniert oder nicht. Die Diskussionen darüber sind ungut, es werden Argumente und Zahlen ins Feld geführt, die nicht verifiziert sind. In diesem Sinn tut eine Erklärung durch die Regierung not. Ich möchte vom Regierungsrat wissen, ob diese Klärung innerhalb der dringlichen Behandlung tatsächlich vorgenommen werden kann. Falls das nicht der Fall ist, ziehe ich den Antrag auf dringliche Behandlung zurück. Sprechen aber andere Gründe gegen die Dringlichkeit, halte ich an meinem Antrag auf dringliche Behandlung fest.

Für den Regierungsrat spricht Finanzdirektor Marcel Schwerzmann.

Marcel Schwerzmann: Die Regierung opponiert der Dringlichkeit. Der Bundesrat hat die Vernehmlassung zur Steuervorlage 17 eröffnet. In diesem Zusammenhang wollen wir eine Beurteilung vornehmen und weiter informieren; zum jetzigen Zeitpunkt ist es zu früh.

Charly Freitag: Ich ziehe den Antrag auf dringliche Behandlung der Anfrage A 402 und des Postulats P 403 zurück.